A requerimiento del Ayuntamiento de Mondragon y con su ayuda económica, se llevaron a cabo prospecciones en la ermita de la Ascensión de Udalaitz (Mondragón). Campaña llevada a cabo entre los días 28 de Octubre y 5 de Noviembre y cuya Memoria, fue asimismo recogida en MUNIBE.

A iniciativa del Sr. Rodríguez de Ondarra, se inició en Gaztelu, el estudio antropológico de los habitantes de dicha población desde el siglo XV hasta el presente, obteniéndose para ello las mayores facilidades por parte del Obispado de la Provincia y de la Parroquia del lugar.

Dentro del programa de la Sección, ésta organizó el 19 de Mayo una conferencia del Profesor Almagro, de la Universidad Central de Madrid, en la Sala de Actos de la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa, siendo el tema de la misma "Los Problemas del Origen del Arte ante el Arte más antiguo de la Humanidad". Conferencia que obtuvo un rotundo éxito, con gran asistencia de público.

Depósito de materiales.—Por orden cronológico se han hecho los siguientes.

25-1-58. El P. Barandiarán hace entrega a la Sección de los correspondientes a las excavaciones de las campañas primera y segunda del Leze-txiki. Don Manuel Laborde, materiales procedentes de la brecha litoral de Sopelana. Don Tomás de Atauri, de los recogidos en una visita efectuada al yacimiento paleolítico de Aitzbitarte. Don Pedro Rodríguez de Ondarra, aporta los conseguidos por él en la ermita de Nuestra Señora de la Ascensión y alrededores. Y don Manuel Laborde de nuevo, de varias lascas de sílex, entre las que son clasificadas una punta de flecha y una raedera paleolítica.

Como proyectos de esta Sección para el año 1959, destacan: dar fin a la segunda campaña del yacimiento paleolítico de Urtiaga, Iciar-Deva: seguir con la cuarta campaña en las cuevas de Leze-txiki, Mondragón. Continuar con la segunda campaña en la cueva de Kobatxo, Santa Agueda, Mondragón. También se llevarán a cabo la primera campaña en Aitzkoltxo, en Mendaro y también la primera excavación del dolmen neolítico de Auzokoi, Aralar Septentrional.

En una de las reuniones de la Sección, don Manuel Laborde llamó la atención sobre la desaparición absoluta del yacimiento de Atabo (Navarra), destruído paulatinamente con pérdida total de la valiosa información que los restos oseos humanos e instrumentos líticos podían haber facilitado: esta destrucción ha sido llevada a cabo pese a todos los esfuerzos que esta Sección ha hecho por evitarlo.

SECCION DE MIGRACION-ORNITOLOGIA

Tampoco este año se ha podido ir a Doñana, debido a la absoluta sequedad de las marismas, lo que ha hecho que no hayan anidado las garzas. Esto supone unos miles de anillas menos que las que hubiéramos podido montar.

En cuanto a lo anillado en esta región, y en alguna otra, podemos considerar el año como bastante bueno y, solamente decimos bastante porque, por diversas causas, empezamos a anillar muy tarde.

De todas formas, hemos montado 2.200 anillas contra 1.153 colocadas el año pasado.

El número de recuperaciones (36) ha bajado respecto al anterior (71), lo que es debido al menor número de garzas recuperadas, por llevar 2 años sin anillarlas, ya que es sabido que las que dan un mayor número de capturas son las jóvenes.

También en las recuperaciones foráneas hemos bajado de 69 en 1.957 a 38, siendo su causa el que funcione en Madrid la Sociedad Española de Ornitología, uno de cuyos menesteres mis importantes es el de ser centro colector de anillas extranjeras.

Resumiendo:

- 1.º—Se han anillado, como decíamos, 2.200 aves de cuarenta y tres especies, de cuyas 2.200 corresponden a individuos adultos 1.843, a juveniles 193 y a pollos anillados en el nido 164.
- $2.^{\circ}\!\!-\!\!\!$ Se han recuperado 36 anillas de ARANZADI correspondientes a 10 especies.
- 3.º—Se ha tramitado con el extranjero la recuperación de 38 anillas pertenecientes a 12 Estaciones anilladoras y a 22 especies zoológicas.

Para 1959 disponemos de excelente material de captura con el que esperamos superar los resultados anteriores.

Se ha modernizado el sistema de fichero e impresos y podemos decir que estamos a la altura de las mejores organizaciones extranjeras, y decimos de las mejores, porque las hay mucho peores.

También empezamos a asomarnos a MUNIBE, y esperamos seguir asomándonos, ya que lo difícil es empezar y además tenemos material para ello.

SECCION DE ESPELEOLOGIA

La Sección de Espeleología, ha desarrollado este año preferentemente su labor en las provincias vecinas, y sus componentes han realizado la prospección de las simas del monte Ranero en la región de Carranza, descendiendo entre otras, a la denominada "Torca del Carlista", que resultó tener una vertical de 151 metros.

Reanuda la exploración de tal sima en el mes de Julio, aprovechando la Asamblea Regional de Espeleología, y se revisó casi completamente, una hoquedad en el fondo de la Torca, que constituye una de las salas mayores de Europa, ya que tiene 400 m. de largo por 200 de ancho, y que se prolonga por una galería donde se consiguió alcanzar 360 m. de profundidad, no pudiéndose considerar todavía terminadas tales prospecciones.

En Burgos, en el mes de agosto, en colaboración con otros Grupos, se llevó a cabo la exploración del inmenso fenómeno cárstico de "Ojo Guareña", situado a 80 kilómetros al norte de la Capital, llevándose a cabo labores topográficas en más de nueve kilómetros de galería.

En Alava en el mes de Noviembre e invitados por el Grupo "Manuel Iradier", se llevó a cabo la exploración de la cueva Mairuelegorreta, situada en el macizo del Gorbea, donde tendrá lugar el próximo Congreso Vasco-Navarro.